
 

 
DIPARTIMENTO DI SCIENZE UMANE E SOCIALI 

 

 

Verbale del Corso di Laurea Magistrale in “Relazioni internazionali” del 27/2/2023  
 

Il CdS di Relazioni Internazionali si è riunito, in modalità telematica su piattaforma Teams, il 

giorno 27 febbraio alle ore 16, per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno: Approvazione 

del verbale del 24/1/2023; Presentazione della proposta di revisione dell’offerta didattica e 

aggiornamenti sul processo di revisione; Approvazione Regolamento didattico MIR 23/24; 

Laboratori – cambio procedura; Composizione gruppo AQ; Composizione commissione 

stage/tirocini. 

 

Sono presenti la coordinatrice prof. A. De Chiara ed i proff. P. Senesi, A. Lopes, V.Grado, RM. 

Delli Quadri, E. Imparato ed i contrattisti proff. Della Penna, Grimaldi, Exposito, Di Maio, Cuzzelli 

Assenti giustificati Proff. R. Sommella, Cataldi. 

 

Prende la parola la Coordinatrice per comunicare che il verbale del CdS del 24/1/2023 è presente tra 

i documenti allegati all’aula virtuale per essere visionato e approvato. Il Consiglio approva. 

 

La Coordinatrice presenta la proposta di revisione dell’offerta didattica, descrive gli obiettivi dei tre 

curricula ed i criteri di revisione, nonché richiama le linee strategiche dell’Ateneo per la didattica, 

incluse nel piano strategico 23/24, inoltre aggiorna il Consiglio sui passaggi ulteriori da effettuare 

riguardo il processo di revisione. Prende la parola il prof. Cuzzelli per manifestare l’interesse per 

l’insegnamento di Sicurezza nel XXI, comunicando la disponibilità ad eventualmente svolgerlo in 

lingua inglese e propone un nuovo insegnamento da inserire nel II curriculum sulle tematiche della 

sicurezza in economia. La Coordinatrice chiarisce che il referente del settore SPS/04 ha già 

proposto di svolgere l’insegnamento in lingua inglese e dichiara interessante la proposta del Prof. 

Cuzzelli sul nuovo insegnamento. 

Inoltre il Prof. Cuzzelli propone una riflessione sull’articolazione dei crediti a 6/9 riportando al 

Consiglio alcuni esempi che stanno seguendo altri Atenei che offrono insegnamenti da 36 e 48 ore. 

 

Al secondo punto all’odg., la Coordinatrice illustra i cambiamenti apportati al regolamento didattico 

23/24, allegato al presente verbale, che hanno riguardato essenzialmente variazioni nelle modalità 

di somministrazione della domanda di ammissione, in linea con le nuove disposizioni di Ateneo, e 

nella fruizione dei corsi integrativi, spiegando le motivazioni della variazione proposta nel passare 

da corsi svolti solo a settembre a corsi che possano essere registrati in modo da poter essere fruiti 

dagli studenti durante tutto il periodo delle iscrizioni. Il Consiglio approva. 

 

La Coordinatrice illustra ai colleghi che il Polo didattico ha chiesto una variazione nella procedura 

di approvazione dei laboratori in modo da poterli inserire nell’offerta didattica programmata. Si 

tratterà di stabilire una sola data in cui vanno presentate le proposte di laboratorio per tutto l’A.A. 

Prende la parola la prof.ssa Grado per chiedere chiarimenti sui tempi di avvio di questa nuova 



procedura, dato i tempi stretti per pensare già per il 23/24 a tutta l’offerta laboratoriale per l’anno 

accademico. La Coordinatrice chiarisce che la nuova procedura dovrebbe entrare in vigore nel 

24/25, ma ritiene di dover chiedere al Polo ulteriori precisazioni riguardo appunto ai tempi per 

avviare l’intero processo ed alle scadenze che dovranno considerarsi per la presentazione delle 

proposte. Prende la parola il prof. Lopes che dichiara importante anche pensare ad una procedura 

che possa includere anche i laboratori retribuiti.  

 

Al 4° punto all’odg., la Coordinatrice comunica al Consiglio l’opportunità di inserire nel gruppo 

AQ il prof. Lopes che ha fatto parte del gruppo del riesame, nonché conoscitore di tutti i processi di 

qualità che interessano il corso di studio essendo già stato coordinatore del CdS. Il Consiglio 

approva. 

Infine la Coordinatrice comunica che è necessario integrare la commissione stage/tirocini in quanto 

sono necessario due membri. La Coordinatrice si rende disponibile in quanto già di fatto supporta la 

prof.ssa Imparato, referente per gli stage del CdS. Il Consiglio approva. 

 

La seduta è sciolta alle ore 17,30 

 

 

La Coordinatrice 

Alessandra De Chiara 

 


